

## X MODELO DE LA UNIÓN EUROPEA



### COMISIÓN ESPECIAL DE ASUNTOS ECONÓMICOS Y MONETARIOS

**Presidente:** María José Pulido

**Vicepresidente:** Sofía Biermann

**Directora:** María José Rojas



### Tema 1:

#### Crisis económica en Grecia

La crisis económica en Grecia, también conocida como la depresión griega, comenzó a finales del 2009. Se sostiene que la crisis fue provocada por la gran recesión griega, sin embargo, la causa de esta fue la combinación de las debilidades en la economía griega con la preexistencia —por más de una década— de elevados niveles de deuda y déficit estructurales a niveles del PIB. Además, la entrada de Grecia a la zona europea en el 2001 profundizó la crisis económica porque adoptó una moneda basada en las economías más fuertes de la Unión Europea. En 2010, el gobierno de Grecia solicitó el primero de tres rescates financieros, convirtiéndose en el primer país en la eurozona que recibía un plan de ayuda internacional. Actualmente, la deuda griega asciende a 312 mil 700 millones de euros, por lo tanto, la Comisión deberá analizar la situación económica de Grecia para que esta no tenga que solicitar un cuarto rescate y que tampoco deba salirse de la zona euro. La Comisión debe proponer soluciones a corto y largo plazo, así como medidas de contingencia para que la crisis no siga aumentando.

### Tema 2:

#### Sanciones impuestas a Rusia

Tras la anexión ilegal de Crimea y el apoyo directo de Moscú a los separatistas del este de Ucrania, la Unión Europea ha ido imponiendo una serie de sanciones a Rusia, vigentes hasta el 31 de enero del 2018. Estas sanciones impuestas junto con los Estados Unidos comprenden la limitación de los lazos financieros entre las empresas de defensa y de energía europeas y rusas. La prohibición de los préstamos o entregas de dinero a los bancos rusos por parte de los estados europeos y el control de las exportaciones a Rusia de algunos equipos y tecnología relacionados con energía, son dos de las distintas sanciones.

La Comisión deberá evaluar las sanciones impuestas a Rusia, tomando en consideración el porqué de estas y qué pasaría con la economía de la Unión si estas se suavizan o aumentan. Un punto fundamental que la Comisión debe tener en cuenta es que el Reino Unido después de firmar su salida de la Unión Europea ha considerado abolir las sanciones a Rusia, porque considera que esto puede favorecer su economía. Después del análisis se deben proponer soluciones o medidas para implementar, priorizando el desarrollo y potenciamiento económico de la Unión Europea.